

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS

NUM. 8199

DOMINGO 13 DE ENERO DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

Sección oficial

L. Gaceta del 10 publica las siguientes disposiciones:
«Presidencia». Reales decretos nombrando presidente del Senado para la primera legislatura á D. Manuel García Bazanallana, y vicespresidentes á D. Alejandro Lorente, el marqués de Santa Cruz, D. Florencio Rodríguez Vahamonde y D. Francisco Mata y Alós, conde de Torre Mata
«Guerra». Real decreto nombrando segundo cabo de la capitanía general de Extremadura, y gobernador militar de la provincia y plaza de Badajoz, al mariscal de campo D. Pablo Bayle y Velastegui.
«Gracia y Justicia». Real orden disponiendo cese el subsecretario de este ministerio en el despacho de los asuntos urgentes por haber vuelto á encargarse del mismo el Sr. Calderón Collantes.
«Fomento». Real orden dirigida al director de Obras públicas otorgando á D. Andrés Antero Pérez la concesion del ferro-carril de Cádiz á Campamento (Gibraltar), cuyas obras deberán ejecutarse con arreglo al pliego de condiciones que también se publica en esta fecha.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:
— Los moderados han dejado libre la votación de la mesa del Congreso, y algunos se proponen dar sus sufragios al señor Posada Herrera.
— Han acordado no aceptar el puesto que se les ha ofrecido en la comisión de mensajería.
— Como en Castilla, continúa en Aragón desde hace algunos días el tiempo bonancible para el nacimiento y arraigo de los sembrados. De manera que si continúa la temperatura actual en todo este mes, para dar tiempo á que la planta se desarrolle y tome fuerza para sufrir los vientos y los fríos de febrero y marzo, puede asegurarse una regular cosecha, aún en aquéllas comarcas que como las de Sarriena y Fraga han verificado la siembra fuera de sazón y de tiempo.
— Tan pronto como fué anoche conocida en Madrid la triste noticia, transmitida por telégrafo, del fallecimiento del rey Víctor Manuel, acudieron muchísimas personas á la embajada de Italia, con objeto de expresar al representante de aquel país el sentimiento que les ha causado tan infausta nueva.

Se sabe que Su Santidad Pío IX ha manifestado un vivo interés por el rey Víctor Manuel en los últimos días de la enfermedad que le ha llevado al sepulcro, y de dos en dos horas enviaba á preguntar al palacio del Quirinal por el estado del ilustre enfermo.
Un periódico de hoy dice con motivo de este triste acontecimiento:
«Una persona altamente respetable por su carácter, y nada sospechosa por cierto para la corte del Vaticano, dijo ayer al tener noticia del fallecimiento de Víctor Manuel, que, á su juicio, este nuevo suceso constituía en estos momentos la mayor desgracia posible para los intereses del papado.»
— No presentando candidato á la secretaría los diputados constitucionales, se indicaba anoche para este puesto al diputado centralista marqués de Valderrazo.
— Muchos diputados constitucionales que en la reunión de ayer pudieron discurrir en sus apreciaciones, elogian conformes la forma en que el Sr. Sagasta planteó la conveniencia de asistir á la próxima legislatura, quedando subsistente el anterior acuerdo de la abstención, y se felicitaban del resultado.
— Parece que en la comisión que ha de nombrarse para entregar á S. M. el rey el mensaje de las Cortes, figurarán personas de todos los elementos dinásticos.
— Tan pronto como se constituya el Congreso, dará cuenta á las Cortes el presidente del Consejo del mensaje del rey, que dará lugar á la discusión de las capitulaciones matrimoniales.
— El duque de Valentinois, príncipe hereditario de Mónaco y lord Rose lyn, embajador extraordinario de S. M. la reina de Inglaterra, llegarán en breve á esta corte, y ya han mandado reservar habitaciones en el hotel de la Paz.
— Veintinueve son los nuevos diputados que han de tomar asiento en las primeras sesiones de esta legislatura. Las actas de todos ellos no ofrecen dificultad alguna para su aprobación.
— Publica la Gaceta los reales decretos admitiendo la dimisión del Gobernador civil de Logroño señor Angulo, y nombrando al Sr. Bellido para sustituirlo.
— Uno de los individuos de la junta directiva del centro parlamentario ha echa á un lado, según parece enérgicamente, y sigue combatiendo, la idea de que los centralistas se abstengan de formar parte en las comisiones parlamentarias.
— Personas que dicen conocer el folleto del Sr. Ruiz Zorrilla, de que se ha hablado estos días, afirman que disienten del manifiesto publicado hace algún tiempo, y que en el folleto hay censuras

políticas embozadas al duque de la Torre y al Sr. Castelar.
— Segue el Mercantil Valenciano hace días que existe verdadera alarma en varios pueblos con motivo de haberse visto en las inmediaciones de Benasal y Rosell una partida de hombres armados y con boinas. El gobernador militar de Vinaroz D. Angel Dosal, añade nuestro colega, con fuerzas de la guarnición de dicho punto, ha salido en su persecución.
— El arzobispo de Valencia se halla enfermo; su dolencia, por fortuna, no reviste gravedad.
— Los constitucionales no asistirán á las sesiones del Congreso hasta pasado mañana.
— A la de esta tarde no asistieron porque acordaron ayer no tomar parte en la elección de la mesa.
— La junta directiva del centro parlamentario se reunió anoche con objeto de acordar principalmente:
1.º Si los centralistas debían ó no tomar parte en la elección de la mesa del Congreso, después de conocido el acuerdo de los constitucionales.
Y 2.º Si debían ó no aceptar su representación en la comisión del mensaje, no aceptando puesto alguno las oposiciones constitucionales y moderadas.
Por encargo de sus compañeros, y con objeto de conocer un dato que juzgaron de importancia antes de tomar acuerdos, un ex ministro individuo de la junta directiva del centro parlamentario, visitó anoche al Sr. Posada Herrera, con quien celebró una larga conferencia.
Por esta causa han aplazado para hoy los acuerdos que se tomarán después de oír al compañero que fué á visitar al presidente del Congreso.
— A la reunión de ayer tarde de los diputados y senadores constitucionales, asistieron por vez primera el diputado D. Justo Pelayo Cuesta y el senador señor Constancio Gambel.
— Un hombre político, juzgando muy difícil la situación actual de los centralistas, decía anoche á un individuo de este partido: «Ustedes hubieran hecho un acto importante, si en el momento en que celebraban su reunión los constitucionales, se hubieran ustedes presentado en la sección sétima.»
— Ayer tarde á las dos en punto se ha reunido la junta directiva del partido constitucional en la sección sétima del Congreso, con objeto de acordar la conducta del partido para la legislatura que empezará mañana.
El Sr. Sagasta presidió el acto, haciendo de secretarios de la mesa los señores Martínez (D. Cantillo) y Almirante.
A petición del general Ros de Olano y como cuestión previa, la junta em

pezó por declarar que se considerarían obligatorios para todos los acuerdos de la mayoría.
Consignado este punto esencial, usó de la palabra el Sr. Sagasta, manifestando el objeto de la reunión sin prejuicio de solución alguna, conducta que mereció la aprobación y las simpatías de todos los asistentes.
Abierto el debate usaron de la palabra, exponiendo leal y concretamente su opinión sobre el punto objeto del debate y que después ha constituido el acuerdo que apuntamos al final de esta reseña, los Sres. Montejo y Robledo, Romero Ortiz, Ulloa, Balaguer, Rute, León y Castillo, Maluquer, Moreno Benítez, Valera, Alvarada, Linares Rivas, Correa y algun otro que no recordamos.
El Sr. González Fiori, que no pudo asistir á primera hora, mandó su opinión por medio de una carta al señor Sagasta, que fué leída á la junta.
El Sr. Fiori se ha manifestado partidario de la abstención absoluta dando las razones en que fundó su opinión, pero protestando sujetarse al acuerdo de la junta.
Después de resumir el debate el señor Sagasta, por unanimidad se tomó el siguiente acuerdo:
«Considerando la junta directiva del partido constitucional que subsiste en su integridad el acuerdo de 25 de abril último, hasta tanto que oportunamente trate del asunto que lo suscitó, resuelve tomar parte en las sesiones de las capitulaciones matrimoniales de su magestad el rey D. Alfonso XII.
— Los diputados constitucionales no tomarán parte en la elección de la mesa.»
Resuelto con este acuerdo el objeto principal de la reunión, discutieron y votaron por unanimidad otros puntos, referentes á la conducta parlamentaria del partido constitucional durante las sesiones, siendo la única que merece citarse como de gran importancia, para fijar bien el carácter del acto que dicho partido verifica, la que se debió á la observación del señor Ulloa (D. Augusto).
Constado está en hacer presente que, habiendo infringido el gobierno la Constitución no sujetado á reelección á varios individuos de la mayoría que habían recibido gracias y empleos del gobierno, el partido constitucional había de contraerse á los siguientes dilemas: O autorizar tales hechos, oyendo sin protesta los nombres de los diputados que había necesariamente de leerse al Congreso, ó protestar enérgicamente de estos hechos. En el primer caso, autorizaba una infracción constitucional, y en el segundo, ó se protestaba, ejecutaba un acto

político contrario á sus propios acuerdos.
En el mismo sentido hablaron los señores Valera y Abascal, quedando resuelto lo propuesto por el señor Ulloa.
También, entre los acuerdos que se tomaron, mereció citarse la resolución de no hacer preguntas, proposiciones ni interpelaciones sobre ningún asunto.
A la reunión de la junta directiva han asistido todos los diputados y senadores que se encuentran en Madrid, en número de 53, y por delegación al señor Sagasta los señores De Blas, Villarroya, conde de Hornachuelos, Orensse, Hermida y Gaminde. Ha terminado á las cinco y media en punto.
— Dice un periódico que el Sr. Cánovas ha conseguido afiliar á sus hueses al Sr. Posada Herrera; pero que en cambio ha perdido al Sr. Santa Cruz (D. Francisco) que se ha declarado de oposición á su política.
Con efecto; el Sr. D. Francisco Santa Cruz asistió anoche á la reunión de la mayoría del Senado; es decir, el Sr. Santa Cruz ha concurrido á la reunión de los senadores que apoyan la política del gabinete que preside don Antonio Cánovas del Castillo.
— El 15 saldrá para Sevilla el conde de Sepúlveda, y el 13 á las ocho de la mañana partirá de aquella capital con dirección á A-najuez la familia de los señores duques de Montpensier.
ESTRANJERAS.
— Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:
Constantinopla 9.— Se confirma que el gobierno turco ha pedido un armisticio que el de Rusia ha concedido en principio.
— El ministro de la guerra se está preparando para ir al cuartel general ruso á fin de negociar con los jefes del ejército del czar.
Bucharest 9.— Los rusos se han apoderado de Kasauli y han cortado toda clase de comunicaciones entre Schipka y Andrinópolis.
Londres 9.— Acompañarán á lord Roslyn, que irá á felicitar al rey de España con motivo de su enlace, lord Lascelles, el Sr. Finch y un secretario del ministerio de Relaciones exteriores.
Lisboa 10.— Ha producido profunda sensación en esta ciudad el fallecimiento del rey Víctor Manuel.
A las once de la noche debía salir la reina de Portugal en un tren especial con dirección á Italia, con objeto de ver á su padre.
Colonia 10.— La Gaceta de Colonia publica un despacho de Constantino-

de las burlas y calumnias del mundo?
Aun admitiendo que guarda silencio y que os caseis con otro que con Isidoro, vuestro esposo y su familia habrían de ser forzosamente iniciados en los tristes secretos que vuestro amorfilial debe ocultar á todo el mundo.
Durante una hora, Bonin detalló á Juana, medio vencida ya, las consecuencias que tenía para Mr. y Mad. de Walbrun su negativa al matrimonio de Isidoro.
A pesar del sentimiento de orgullo, ó por mejor decir de dignidad, que impedía á la señorita de Walbrun recurrir á las súplicas ante un hombre que despreciaba, intentó conmover el corazón de Bonin. Lo mismo hubiera sido querer enternecer una roca. Bonin eludía siempre la cuestión, y aunque no se manifestaba de una manera formal, su negativa no era absoluta.
Si el sacrificio hubiera sido escla-

tivamente suyo, no hubiera vacilado tanto tiempo. Habiera espantado una especie de amarga satisfacción en lamolarse por su madre y por Mr. de Walbrun al que consideraba siempre como su padre y á cuyo cariño le parecía que adquiría algunos derechos con su acción.
La única cosa que le impedía aun consentir en la union que salvaba el honor de su familia, era el recuerdo de Julian. Este, tan triste y desgraciado ya, ¿podría resistir á esta nueva decepción? El infortunio hace á los hombres injustos y quizá se engañaría sobre los motivos que obligaban á Juana á casarse con Bonin. Esperaba no sobrevivir mucho tiempo á este matrimonio, pero la idea de una muerte próxima, dulce á su propio corazón, la asustaba por Mr. de Maupierre. Si en aquel momento hubieran podido probarle que su matrimonio salvaba á Julian al mismo tiempo que á Mr. y Mad. de Walbrun, hubiera respondido **sin vacilar.**

del ferro-carril ma in medista. Envió un telegrama á Isidoro y volvió enseguida á Villarnaut.
Juana de Walbrun, después de haber pasado dos horas llorando en la pequeña capilla del castillo, subió á su habitación y escribió á Mr. de Maupierre. En seguida fué á casa de los zuequeros y dió la carta á uno de los hijos de Toireau que corrió á echarla en el buzón de la aldea vecina.
198
Mr. de Maupierre había salido de casa de Bonin en un estado de rabia y desesperación imposible de describir. Jamás había sentido la tensión de su miseria como en aquel

No, señorita, respondió el agente de negocios, que comprendió que era preciso ir derecho al objeto.
Casarme con Isidoro... ¡yo!... exclamó Juana con angustia. Pero él sabe muy bien, y vos lo sabeis también, que amaba á otro.
— Vos ignorabais entonces que ese otro es el enemigo de vuestra familia.
— Mr. de Maupierre no es responsable del pasado...
— Se ha hecho indigno de vuestro amor.
— Su desgracia me lo hace mas querido.
— Mi hijo os adora y sus atenciones...
— Odio á vuestro hijo como odio á toda vuestra familia, exclamó Juana, á quien las dulces maneras de Bonin exasperaban mas que si la hubiera hecho francas amenazas.
— Sois cruel para mi pobre hijo, señorita, replicó Bonin siempre impasible; pero conozco que todos es-

191

